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Appel à projet METASOFT 2025 /  
Call for projects METASOFT 2025  

 
L’appel à projet METASOFT 2025 a pour but de financer des projets ambitieux et 
structurants pour la communauté PSL ainsi que de lancer les activités de jeunes chercheurs. 
En 2025, il permettra de financer 4 projets: / The aim of the METASOFT 2025 call for 
projects is to finance ambitious, structuring projects for the PSL community, and to launch 
the activities of young researchers. In 2025, it will fund 4 projects:  

-​ 3 thèses (3 ans), (130k€ par thèse) / 3 PhD (3 years), (€130k per thesis). 
-​ 1 post-doc (2 ans).  (120k€ pour les 2 ans) / 1 post-doc (2 years).  (120k€ for 2 

years). 
 
Pour chacun de ces projets, METASOFT attribuera en sus 15 k€ de fonctionnement (à 
dépenser avant la fin du projet).  Les porteurs de projet indiqueront leur préférence entre ces 
deux modes de financement (thèse ou post doc) que le jury de sélection s’efforcera de 
suivre dans la mesure du possible. / For each of these projects, METASOFT will also 
allocate 15 k€ for consumables (to be spent before the end of the project).  Project leaders 
should indicate their preference between these two funding methods (PhD or post-doc), 
which the selection panel will endeavor to follow as far as possible.  
 
Parmi les trois bourses en 2025, une bourse de thèse sera attribuée à un projet co-porté par 
un.e jeune chercheur/chercheuse récemment recruté.e (moins de 3 ans). Il peut s’agir d’un.e 
chargé.e de recherche CNRS, maître de conférences ou statut équivalent. Le/La jeune 
chercheur/chercheuse, n’étant pas titulaire de l’HDR, le projet devra être co-porté par  au 
moins un chercheur/chercheuse titulaire de l’HDR et  membre d’une institution distincte de 
le/la jeune chercheur/chercheuse. / Of the three grants in 2025, one PhD grant will be 
awarded to a project co-led by a recently recruited young researcher (less than 3 years old). 
This may be a CNRS Chargé de Recherche, Maître de conférences or equivalent. As the 
young researcher does not hold an HDR, the project must be co-led by at least one 
researcher who does hold an HDR and is a member of an institution other than that of the 
young researcher.  
 
Calendrier / Timing 
Date de limite de dépôt des projets:  14 mars 23:59 (Paris time) / Deadline for project 
submissions: March 14th, 23:59 (Paris time). ​
Annonce des résultats aux lauréats mi-mai. / Results announced mid-May to the laureates.  
  
Evaluation​
La rédaction de votre proposition doit permettre son évaluation selon les 2 critères 
d’évaluation: « Qualité et ambition scientifique » (80% de la note) et « Organisation et 
réalisation du projet ». (20% de la note). / Your proposal must be written in such a way as to 
enable it to be assessed according to the 2 evaluation criteria: “Scientific quality and 
ambition” (80% of the mark) and “Project organization and execution”. (20% of the mark). 
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Règle d'éligibilité / Eligibility rules ​
Les grands programmes visent à fédérer une communauté à l’échelle de PSL. Ainsi: / Les 
Grands programmes aim to federate a PSL-wide community. Thus: 

●​ Les projets doivent impliquer au moins deux institutions de PSL; une thèse doit être 
co-encadrée par deux personnes d'institutions différentes. / Projects must involve at 
least two PSL institutions; a thesis must be co-supervised by two people from 
different institutions. 

●​ Les travaux doivent être équilibrés entre les deux laboratoires: les travaux dans un 
laboratoire ne doivent pas excéder 70% de temps d'un doctorant ou de post-doc. / 
Work must be balanced between the two laboratories: work in one laboratory must 
not exceed 70% of a PhD student's or post-doc's time. 

●​ Le projet doit s’inscrire dans l’un des trois axes thématiques de METASOFT (voir 
document de présentation du projet). / The project must fall within one of 
METASOFT's three thematic areas (see project presentation document). 

La liste des laboratoires de METASOFT est disponible sur le site web du grand programme. 
/ The list of METASOFT laboratories is available on the major program website. 

https://psl.eu/recherche/grands-programmes-de-recherche/meta-soft-matter  

Date limite d'envoi ​
Les projets sont à envoyer au format PDF à metasoft@espci.psl.eu avant le 14 mars 23h59 
(heure de Paris). / Projects should be sent in PDF format to metasoft@espci.psl.eu before 
March 14th, 23h59 (Paris time). 
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 Appel à projet METASOFT 2025 

Call for projects METASOFT 2025 

Titre du projet 

A envoyer à metasoft@espci.psl.eu avant le 14 mars 23h59 (heure de Paris). / To be sent 
to metasoft@espci.psl.eu  before March 14th, 23:59 (Paris time). 

Utilisez une mise en page permettant une lecture confortable. Le projet peut être écrit en 
anglais ou en français. / Use a layout that makes for comfortable reading. The project can be 
written in English or French. 

Indiquez si vous préférez une bourse de thèse ou 2 ans de financement de postdoc. / 
Indicate whether you prefer a PhD grant or 2 years of postdoc funding. 

Coordinateur/coordinatrice principal.e / Main coordinator 

Prénom, NOM 
Name/ SURNAME 

Statut/ Status Laboratoire/ 
Laboratory  

Institution de PSL / 
PSL Institution 

Tryphon, 
TOURNESOL 

Professeur Laboratoire 
Haddock  

Ecole nationale 
supérieure de 
Moulinsart - PSL 

    

Co-coordinateur 

Prénom, NOM 
Name/ SURNAME 

Statut / Status Laboratoire / 
Laboratory 

Institution de PSL / 
PSL Institution 

    

Autres participants: 

Prénom, NOM 
Name/ SURNAME 

Statut / Status Laboratoire/ 
Laboratory  

Institution de PSL / 
PSL Institution 

    

….. …. ….  

Positionnement du projet. 

●​ Le projet se positionne sur l’axe n°XX de METASOFT. / The project is positioned on 
METASOFT's n°XX axis. 
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●​ Est ce que le projet se positionne sur une thématique en phase avec les thématiques 

du DIM MaTerRe https://www.dim-materre.fr? (oui/non) Il ne s’agit pas d’un critère 
d’évaluation. / Is the project in line with the themes of the MaTerRe DIM 
https://www.dim-materre.fr? (yes/maybe/no/don't know)) This is not an evaluation 
criterion. 

●​ Est ce que le projet se positionne sur une thématique en phase avec un des 
partenaires industriels de METASOFT? (oui/peut-être/non/je ne sais pas) Il ne 
s’agit pas d’un critère d’évaluation. / Is the project in line with one of METASOFT's 
industrial partners? (yes/maybe/no/don't know) This is not an evaluation criterion. ​
  

Résumé non confidentiel (10-15 lignes). / Non-confidential summary (10-15 lines). 

     I. Contexte, positionnement et objectifs / Background, positioning and 
objectives (2 pages) 

Description des objectifs et des hypothèses / Description of objectives and assumptions 

Positionnement du projet par rapport à l’état de l’art / Positioning the project in relation to the 
state of the art  

Plus-value du projet en termes d’apport scientifique / Project added value in terms of 
scientific contribution 

Présentation de la méthodologie utilisée pour atteindre les objectifs du projet / Presentation 
of the methodology used to achieve the project objectives 

   II.         Partenariat (consortium ou équipe) / Partnership (consortium or team) 
(1 page) 

Présenter le coordinateur et co-coordinateur de projet, son expérience antérieure, son 
implication et son taux d’implication. Dans le cas d’un.e jeune chercheur-chercheuse, 
présenter le lien entre le projet et le projet de recherche à long terme au laboratoire. / 
Present the project coordinator and co-coordinator, their previous experience, their 
involvement and their level of involvement. In the case of a young researcher, present the 
link between the project and the laboratory's long-term research project. 

Présenter le consortium, la complémentarité, l’implication des porteurs, l’implication de 
chaque partenaire pour  atteindre les objectifs et tout autre élément permettant de juger de 
la qualité du consortium. / Present the consortium, its complementarity, the involvement of 
the members, the commitment of each partner to achieving the objectives, and any other 
elements that may help to judge the quality of the consortium. 
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 III.         Budget (0.5 page) 

15k€ de fonctionnement accompagnent le financement. Indiquez le prévisionnel de 
dépenses. / 15k€ of consumable accompany the financing. Indicate the forecast 
expenditure.  

Indiquez si vous préférez une bourse de thèse ou 2 ans de financement de postdoc. / 
Indicate whether you prefer a thesis grant or 2 years of postdoc funding. 

 IV.         Bibliographie / bibliography 
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